

Parc naturel périurbain (PNP) du Jorat

CAMBINATE WAY MATURE THE STATE OF THE STATE

Parc du Jorat

www.jorat.org www.facebook.com/parcjorat

La phase de création est lancée

C'est un projet de développement d'un parc d'importance nationale dans les bois du Jorat. Dans une région en pleine évolution économique et démographique, ce parc propose de préserver un cœur de nature d'environ 4 km² (sur les 40 km² du massif), espace de calme qui sera accessible à la population.

Acceptation du dossier de candidature

Ce projet de parc est porté par l'association Jorat, une terre à vivre au quotidien, qui réunit treize communes joratoises dont celle du Mont-sur-Lausanne et l'Etat de Vaud en tant que propriétaire forestier. L'association, par l'intermédiaire du Canton, a déposé un dossier de candidature au statut de «parc candidat» en 2015 auprès de l'Office fédéral de l'environnement (OFEV). Après une étude du dossier et une visite de terrain, la Confédération a donné son accord à la réalisation de la phase de candidature. Ce cap a permis un déblocage de subventions pour la création du parc.

Phase de création

Echelonnée sur une période de quatre ans (2016-2019). cette phase doit permettre de préciser les caractéristiques du futur parc. Une petite équipe de projet engagée par l'association est chargée de donner forme à un projet qui corresponde à la région. Un parc d'importance nationale est un projet de territoire modèle. Structure pour penser le Jorat de manière multidisciplinaire, le projet de parc est une occasion de mobiliser des financements fédéraux pour développer une offre en tourisme doux et local. Cela valorise les patrimoines naturels et culturels joratois et permet une coordination avec les associations régionales pour mettre en place les conditions d'une économie régionale durable. Enfin, c'est aussi l'occasion donnée à une région entre ville et campagne de proposer des solutions en cohérence avec les attentes de chacun, une opportunité d'appliquer harmonieusement les politiques publiques d'aide au développement.

Durant cette phase de création, les attentes des habitants du Jorat doivent être prises en compte. Dans ce cadre, la population du Mont sera prochainement invitée à un atelier de discussion sur le projet. En 2019, ce sont les législatifs des communes membres de l'association qui confirmeront ou non la création du parc en validant sa charte.

Pourquoi un PNP dans le Jorat?

Annuellement, la forêt du Jorat accueille plus d'un million de visiteurs. Cela confirme la demande croissante de nature et de loisirs de plein air dans un massif à proximité de la population de l'agglomération lausannoise. La forêt remplit plusieurs fonctions: elle est un réservoir de biodiversité, de loisirs et de production sylvicole. Pour préserver durablement les services que cet écosystème nous rend, le PNP est une proposition de gestion différente des bois du Jorat. Il s'agit de préserver un cœur de nature et de tranquillité autour duquel seront coordonnées les différentes utilisations de la forêt en anticipant les défis de l'augmentation de la pression démographique.

Le Jorat est un territoire doté de richesses naturelles et culturelles exceptionnelles avec une identité forte. Le projet de PNP entend les préserver et les valoriser à travers différentes prestations offertes à la population. Elles viendront en compléments aux offres touristiques et muséales en proposant un tourisme proche de la nature et en créant de la valeur ajoutée dans la région par la promotion des artisanats et services régionaux notam-

Programme 2017

Les offres au public sont un premier apercu de prestations qu'un parc naturel périurbain peut offrir à la population. En 2017, l'animation «Les détectives en forêt » a été offerte aux enfants dans le cadre de Pâkomuzé en collaboration avec l'Abbaye de Montheron, Elle sera à nouveau proposée dans les Passeports vacances estivaux de Lausanne et de Moudon. Cette animation s'adresse également aux enfants des écoles, entre 7 et 12 ans.



Cette année, plusieurs balades accompagnées différents thèmes sont proposées. Ce sont des sorties gratuites dans le Jorat. L'équipe de projet organise ou participe à différentes manifestations pour présenter ce PNP du Jorat. Dès le mois d'octobre, un cycle de conférences sera proposé sur le patrimoine naturel des bois du Jorat (amphibiens, libellules, oiseaux et présentation des caractéristiques relatives aux forêts cultivées et en libre évolution naturelle). Participez-y sans modération!

Maxime Rebord Responsable des animations Michel Amaudruz Municipal, membre du Comité